

Paris, le 20 janvier 2020

Population & Sociétés n° 573, janvier 2020 (sous embargo jusqu'au 22 janvier 2020 à 00h01)

English version below

Population mondiale : vers une explosion ou une implosion ?

La croissance démographique mondiale pourrait-elle s'arrêter d'ici 2050 voire même laisser place à une diminution avant cette date ? S'appuyant sur les projections des Nations unies, Henri Leridon examine les conditions d'un tel retournement, notamment les crises de mortalité et chûtes de fécondité qu'il impliquerait, et leur plausibilité.

La population mondiale compte 7,7 milliards d'habitants en 2019 et les Nations unies en annoncent 9,7 milliards en 2050 dans leur scénario central, qui suppose que la fécondité mondiale continue de baisser – passant de 2,5 enfants par femme en 2019 à 2,2 en 2050 –, et 8,9 seulement dans leur scénario bas où la fécondité baisserait encore plus vite. Il est difficile d'imaginer une population mondiale nettement inférieure à 9 milliards en 2050, sauf à envisager des catastrophes d'une ampleur jamais rencontrée à l'échelle mondiale.

Auteur : Henri Leridon

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 573, janvier 2020, intitulé « Population mondiale : vers une explosion ou une implosion ? »

Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 22 janvier 2020 :

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/population-mondiale-explosion-ou-implosion/>

Contact chercheur :

Henri Leridon, tél. : +33 (0)1 56 06 21 01, leridon@ined.fr

À propos de l'Ined :

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 1 unité mixte de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, et le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés*. Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

Contacts presse :

Courriel : service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Tél. : +33 (0)1 56 06 20 11 - Port. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Directrice de la communication - Tél. : +33 (0)1 56 06 57 28

Suivez-nous :  

Paris, January 20, 2020

Population & Societies no. 573, January 2020 (under embargo until 22 January 2020 at 00.01 hours)

World population outlook: Explosion or implosion?

Could world population growth stop by 2050 or even decrease before then? Drawing on United Nations projections, Henri Leridon examines the conditions for such a reversal, notably the crises in mortality and declines in fertility that it would imply, as well as their plausibility.

The world population was 7.7 billion in 2019, and the United Nations projects 9.7 billion in its medium-variant scenario, which assumes that world fertility continues to decline (from 2.5 children per woman in 2019 to 2.2 in 2050), and only 8.9 billion in its low-variant scenario in which fertility would decline even faster. Unless the entire world is hit by severe disasters on an unprecedented scale, it is difficult to imagine a world population much below 9 billion by 2050.

Author: Henri Leridon

Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 573, January 2020), entitled “World population outlook: Explosion or implosion?”

Link to the English version of *Population & Societies* no. 573, active from January 22, 2020:

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/world-population-outlook-explosion-or-implosion/>

Author’s contact details:

Henri Leridon, tel. : +33 (0)1 56 06 21 01, leridon@ined.fr

About Ined:

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined’s approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 1 research unit in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

Press contacts:

Email: service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Press Assistant - Tel. +33 (0)1 56 06 20 11 - Mob. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Head of Communications - Tel. +33 (0)1 56 06 57 28

Follow us on:  